
 学校適正配置等基本方針改訂版 住民説明会 質疑・意見交換（要旨） 

  

◇令和４年１２月１０日（土）上堺小学校体育館（15：00～15：55） 

 

質 疑 １ スクールバスの利用料金など負担はありますか。 

事 務 局 現在、保護者からの利用料金などの負担は取っておりませんので、基本的には同

じ方向の考えですが、この場で負担はありませんと決定はできません。町内統一

になると思います。 

 

質 疑 ２ スクールバスの停留所と児童の待機スペースの検討が必要と思う。 

運動会の開催場所について、保護者が集合する行事の駐車場を考慮すると坂田

池陸上競技場で開催されるのか。 

事 務 局 スクールバスの運行につきましては、年ごとに乗る方が変わってきますので、ど

の場所が適正か教育委員会、学校、バス業者で十分注意しながらやっていくこと

になります。運動会ですが、新しい横芝小学校の駐車場は 200 台程度確保してい

ますのである程度、解消できると思います。 

 

質 疑 ３ 全国的に教員不足で、小規模学校の帰宅時間が遅く激務をこなしています。統

合して、児童数が増える横芝小では部活動の外部委託など教員の軽減策に対応

するべき。 

事 務 局 学校の統合に限らず、地域部活動への移行ということで、学校の教員だけではな

く地域人材の方々から協力をいただくかたちで教員の軽減ができるように努め

てまいりたいと思います。 

 

質 疑 ４ ジャージについて、学校を通して体操服やジャージの譲り受けを呼び掛けて、

各家庭の経済的支援を検討すべき。 

事 務 局 今後、具体的な話し合いをしていく中で各学校やＰＴＡ等で検討していただけ

ればと思います。 

 

質 疑 ５ 近年スクールバスの事件が多いのと、いじめが多発している事を聞きたい。 

事 務 局 町のスクールバスは、業者の方に委託しているところですが、運転手さんが確認

し、降りる時には、学校の先生が確認しているところであります。間違いなく対

応していかなければと考えております。 

いじめにつきましては、子ども達についても共通理解を深めながら、道徳や学活

などを通じて、他者への思いやりへの心を育んでいくところであります。 

 

質 疑 ６ スクールバスは低学年、中学年、高学年、帰る時間帯が違うと思うが、何時頃で

何本ぐらい出ているのか。 

事 務 局 下校時間は学年や曜日によって違います。大総小学区は 2 ルートで 2 台のバス



が走っています。曜日によって授業の関係で多いときに３便、下校の時に走る状

況になっております。朝は部活動の練習がある場合は、早い便が 1便と通常の授

業に間に合う時間で、2便で走るようにしています。 

 

質 疑 ７ 学童は上堺会館を使用しているのですが、今後どうなるのか。 

事 務 局 横芝小学校を建設するにあたり、児童クラブの人数が増えることも予測されま

すので、建設場所の確保はしています。統合するのが令和８年度からとなります

ので現在、健康こども課で検討しておりますので、わかり次第お知らせできると

思います。 

 

質 疑 ８ 閉校後の上堺小学校の跡地はどういう方向で進めていくのか。 

事 務 局 跡地の活用は今後という事になります。どのように活用していくのがよいのか、

地域の皆さんといろいろな協議を重ねて良い利用方法を考えてまいります。 

 

質 疑 ９ コロナ禍で今学校の中はとても寂しい状況になっていると思う、学校も、もう

少し子ども達に過ごしやすい状態にしてほしい。運動会も保護者の数も限定す

るなど無いようにしてほしい。 

事 務 局 学校に関しましては、県のガイドラインが明確なものが下りてきていませんの

で、それが出てきてから対応を考えたいと思います。笑顔あふれていた学校に早

く戻れるような形で、取り組んでいきたいと思います。 


